



L'inter-internats a rassemblé près de 250 jeunes ©Piedel (Pierre Delrez)

Inter-internats de la province de Luxembourg : se rencontrer et échanger

ARNAUD MICHEL

Faire se rencontrer les élèves des six internats de la province de Luxembourg dans un cadre sportif et convivial, voilà l'objectif du deuxième inter-internats organisé à la fin du mois de mai à Saint-Joseph à Carlsbourg. Retour sur cette journée riche en échanges et en amusement.

L'enseignement catholique fédère une quarantaine d'internats à travers la Fédération Wallonie-Bruxelles. Parmi eux, six se trouvent dans la province de Luxembourg. Il s'agit de l'Institut de la Sainte-Famille de Virton, l'internat Pierrard de Virton, le CES Saint-Benoît d'Habay-la-Neuve, l'ELMA de Marche-en-Famenne, l'Institut Saint-Joseph de Saint-Hubert et l'Internat Saint-Joseph de Carlsbourg.

« Nous avons lancé le 1^{er} inter-internats en 2019, une compétition mêlant différents sports qui a rassemblé des dizaines de jeunes », se remémore Bruno Bodeux, le préfet de l'internat Pierrard. « Lors de cette première édition, cinq des six établissements étaient représentés. » La suite, on la connaît malheureusement puisque la majorité des projets lancés à cette époque ont connu les mêmes conséquences. La crise sanitaire est passée par là et a mis l'organisation des inter-internats en sourdine pendant plusieurs années.

2023 marquait donc le retour de l'événement avec une petite nouveauté. « Cette année, les six établissements étaient présents. Nous avons décidé d'étendre

le nombre de disciplines avec la mise sur pied d'un quizz orienté sur la culture générale », précise M. Bodeux. « Huit disciplines ont donc été proposées : le futsal, le basket, le badminton, le tennis de table, le cross, le kicker, la pétanque et donc un quizz de culture générale. »

L'édition 2023 a rassemblé 250 internes encadrés par une vingtaine d'éducateurs, durant une après-midi. Les élèves étaient parfois d'âges et/ou de niveaux très différents. « Saint-Benoît a des élèves de primaires. En futsal, ceux-ci ont joué contre des jeunes de 16-17 ans. Le badminton était, quant à lui, organisé par degré d'enseignement. L'ELMA de Marche-en-Famenne a des sections de sports-études. » Malgré ces différences, ce sont l'amusement, la convivialité et le fair-play qui ont animé l'après-midi.

La météo était au beau fixe pour ce rendez-vous très attendu par les internes. « Les jeunes sont contents de l'organisation, surtout quand ils gagnent », sourit Bruno Bodeux. « Cette année, chaque internat a gagné quelque chose. C'est l'occasion pour eux de rencontrer d'autres jeunes même si au début, ils restent souvent entre eux. La démarche les pousse à s'ouvrir à l'autre. Ils discutent entre eux, ils comparent leur situation. »

Au-delà des liens entre les internes, les liens entre les 6 structures luxembourgeoises se renforcent au gré de ce type d'événements. « Le point de départ des inter-internats est les rencontres de futsal entre Pierrard Virton et Saint-Joseph Carlsbourg. Il existait également des inter-internats à l'échelle francophone. Nous avons voulu étendre les rencontres sportives au-delà des deux internats et organiser un événement spécifique en province de Luxembourg. Nous avons lancé les contacts et tout s'est mis en place. »

Avec le succès que l'on connaît. « Cela a permis que les internats reprennent contact, au-delà de l'événement. On échange beaucoup plus qu'avant sur des questions d'organisations, sur certains problèmes que les uns et les autres peuvent rencontrer. Il y a une belle solidarité et une belle ambiance entre les internats », conclut Bruno Bodeux.

Le rendez-vous est d'ores et déjà pris pour les prochaines années. ■